
 

 

 

２０１８年１月２２日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

今
年
も
宜
し
く
お
願
い致
し
ま
す 

今
年
の
お
正
月
は
、
比
較
的
穏
や
か
で
暖
か
な
日
が
続
き
ま
し
た
が
、
そ
の
後
北

極
圏
か
ら
大
寒
波
が
南
下
し
、
北
日
本

・
北
陸
地
方
を
中
心
に
大
雪
が
降
り
ま
し

た
。
我
々
の
住
む
関
東

・
東
海
地
方
で
も
、
気
温
が
下
が
り
、
朝
起
き
て
グ
ー
グ
ル

ホ
ー
ム
に
一
日
の
天
気
を
訪
ね
る
と

「今
日
の
沼
津
は
最
低
気
温
マ
イ
ナ
ス
４
℃
、

最
高
気
温
７
℃
で
す
。
」
等
と
答
え
る
日
が
続
き
ま
し
た
。
沼
津
が
氷
点
下
に
な
る

の
は
年
間
で
数
日
し
か
な
い
の
で
、

一
月
は
例
年
よ
り
も
か
な
り
冷
え
込
ん
で
い
る

と
思
い
ま
す
。 

そ
ん
な
中
、
お
客
様
に
新
年
の
ご
挨
拶
を
し
て
回
っ
て
き
ま
し
た
。
毎
年
決
ま
っ

て

「今
年
は
い
か
が
で
す
か
？
」
と
い
う
質
問
を
す
る
の
で
す
が
、
今
年
の
皆
さ
ん

の
回
答
は
概
ね

「い
い
ね
。
」

「ま
あ
ま
あ
だ
ね
。
」
と
お
っ
し
ゃ
る
方
が
ほ
と
ん

ど
で
し
た
。
中
に
は
、
お
聞
き
し
た
と
た
ん
に
、
満
面
の
笑
顔
に
な
り
、

「い
い

よ
！
」
と
力
を
込
め
て
答
え
て
い
た
だ
い
た
方
も
い
ま
し
た
。 

 

油
断
は
い
け
ま
せ
ん
が
、
久
々
の
手
ご
た
え
を
感
じ
た
挨
拶
周
り
で
、
今
年
１
年

良
い
年
に
な
り
そ
う
な
予
感
が
し
て
い
ま
す
。 

皆
様
に
と
っ
て
今
年

一
年
素
晴
ら
し
い
年
に
な
り
ま
す
様
祈
念
申
し
上
げ
ま
す
。 

そ
し
て
、
今
年
も
当
社
と
お
付
き
合
い
い
た
だ
き
ま
す
様
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。 

代
表
取
締
役 

服
部
厳

一
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新入社員紹介 

● 荻野 容子 ● （おぎのひろこ） 

今年度１２月１６日より入社致しました荻野と申しま

す。所属は総務部です。簡単ではありますが自己紹介さ

せていただきます。 

 三島市出身で、三島南高校の商業科を卒業後、短大に

おいて２年間保育の勉強を学び、これまで保育の現場に

て保育士として、たくさんの子供たちの笑顔とパワーに

囲まれ、日々精進して参りました。 

 この度、縁あってチキリの一員としてお世話になるこ

ととなり、今までとは全く異なる職種で一からスタート

の私ですが、入社してから現在まで約1ヶ月、先輩方か

ら一つ一つ的確に、そして温かいご指導のもと知識習得

に日々励んでおります。 

努力を惜しまず、向上心を持ち、円滑に業務が遂行出

来る様に、又、「繋がり」「和」を大切にしながら、会

社内での縁の下の力持ちになれるような気持 

ちで精一杯励んでいきたいと思っており 

ます。 

 皆様には、ご迷惑をお掛けすることが 

多々あると思いますが、精一杯頑張らせ 

て頂きたいと思いますので、ご指導ご鞭 

撻の程宜しくお願い致します。 

■ またまた社員募集です ■ 

昨年６月にも本欄に掲載しましたが、現在営業部で販売営業社員及び

建設部で工事の施工管理を行う社員を各１名募集しています。 

 人間性重視で、前向きでやる気があって、素直な方、出来れば２０～３

０代の方を求めています。経験のない方でもＯＫですが、建設部では工

事の施工管理経験があり即戦力になる方であれば大歓迎です。 

 詳細は、「チキリ 採用サイト」で検索して、最下段にあります募集メ

ニューから営業部は「営業職」、建設部は「建設総合職」のバナーをクリ

ックして内容をご確認下さい。どなたかご紹介頂ければ幸いです。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 今年の景気予想と戌年 ◆            

元旦の日経新聞に、主要企業の経営者 20人による 2018年度の景気

見通しについての記事が載っていました。景気の指標であるＧＤＰの前

年度比伸び率の予想平均は1.2％で、「緩やかな回復基調が続く」との意

見が大半を占め、17年度に続き安定した成長を見込んでいました。各経

営者が成長するとした理由としては、 

〇海外景気の好調が輸出拡大を持続させる。 

〇過去最高水準の企業収益と生産の拡大が投資意欲を押し上げる。 

〇訪日外国人による消費の拡大が見込まれる。 

等があげられています。逆に18年の景気の下振れリスクとしては 

〇海外でのテロや朝鮮半島など国際情勢の不安 

〇人手不足の問題 

等が挙げられていました。 

 また、1月4日の主要30業種の経済予想天気図においても30業種中

18社が薄日又は晴れで、当社が主に関係する業種については、自動車は

曇りでしたが、工作機械製造と建設業は晴れという予想でした。 

 更に証券取引所の年初の取引の「大発会」では、26 年ぶりに 23000

円を超え、幸先の良いスタートを切りました。 

1月の日銀さくらリポートでも、「企業は中長期的な需要を見据え、土

地取得や建屋の建設を行っている」「半導体関連の受注が増加、能力増強」

「18 年はベアを拡大」。など、世界経済の好調を背景に各地の企業が設

備投資や賃上げをする方向にある事が掲載されおり、景気判断は全国 9

地域のうち6地域で「拡大」と上方向の矢印になっていました。 

 こうした世間一般の景気予想や大発会での株の動きなど、昨年の年初

と似ている様に思います。そして昨年の日経による予想は「穏やかな景

気上昇」という経営者が多く振り返ると概ね予想通りでした。 

 以上のような状況と合わせ、冒頭挨拶にある当社お客様の景気予想も

含め、今年の当社を取り巻く景気予想としては、「まあまあ良い」年にな

るような気がしています。 

ここで、今年の干支は「戌」。「戌」という言葉を商売に結び付けると、 

〇「戌」という漢字には、「植物が育って、花が咲き、実をつけ食べごろ 

が過ぎた後、自分の実を落として本体の木だけを外敵から守る」とい

う意味があり、商売で言えば、アフターフォロー等により（守りを固

め）お客様との関係を深め、更に親しくなる年と捉えられます。 

〇犬はお産が軽いとされることから、安産については「戌の日」が吉日

とされています。新たに何かを産むという意味でもありますので、何

かを始めるスタートの年としても良い年とも言われています。 

というように、「戌年」は古くからのものを守り育て、同時に新しいもの 

を生み出す年であると考えられます。当社でも、古くからのお客様とよ 

り一層関係を深め、「頼って頂ける」「相談して頂け 

る」間柄になれるよう頑張ります。 

また、「新規のお客様の開拓」「新しい仕事への 

挑戦」等、新しいことへのチャレンジをしていく 

年にしていきます。 

そして、何より今年1年、健康第一、安全第一で 

すばらしい年にするよう頑張って参ります。 
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２０１８年２月１７日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

イ
ン
フ
ル
エ
ンザ 

２
月
に
入
っ
て
も
寒
い
日
が
続
き
ま
し
た
。
特
に
北
陸
地
方
の
豪
雪
は
も
の
す
ご

く
、
あ
の
渋
滞
に
巻
き
込
ま
れ
た
ド
ラ
イ
バ
ー
の
方
々
は
大
変
だ
っ
た
と
思
い
ま
す
。

生
死
の
問
題
で
す
か
ら
。
そ
し
て
、
こ
の
雪
は
荷
物
の
遅
配
な
ど
少
な
か
ら
ず
雪
が
降

ら
な
か
っ
た
当
社
で
も
影
響
が
出
ま
し
た
。 

ま
た
、
当
社
で
そ
れ
よ
り
も
大
変
だ
っ
た
の
が
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
で
す
。
２
月
５
日

の
月
曜
日
に
二
人
社
員
か
ら
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
で
休
む
旨
の
電
話
を
も
ら
い
ま
し
た
。

そ
し
て
そ
の
日
の
う
ち
に
後
二
人
が
早
退
。
翌
日
更
に
２
人
。
木
曜
日
に
一
人
。
連
休

明
け
の
火
曜
日
に
更
に
一
人
と
。
合
計
８
人
が
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
で
会
社
を
休
む
と
い

う
大
惨
事
と
な
っ
て
し
ま
い
ま
し
た
。

（内

一
人
が
私
で
す
。
ト
ホ
ホ
・
・
） 

ず
い
ぶ
ん
以
前
、
全
員
が
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
で
は
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
社
員
５

～
６
人
が
イ
ン
フ
ル
と
風
邪
で
会
社
を
休
む
と
い
う
事
態
が
お
こ
り
、
そ
れ
以
来
予
防

接
種
を
社
員
全
員
で
受
け
て
き
ま
し
た
。
注
射
を
し
て
こ
な
か
っ
た
ら
も
っ
と
大
変
な

事
態
に
な
っ
て
い
た
か
も
し
れ
ま
せ
ん
。 

し
か
し
、
昔
と
違
い
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
に
罹
る
と
５
日
間
は
出
社
禁
止
と
な
り
ま
す

の
で
会
社
と
し
て
も
業
務
が
滞
っ
て
し
ま
い
大
変
で
す
。
更
に
突
っ
込
ん
だ
予
防
策
が

必
要
だ
と
感
じ
て
い
ま
す
。 
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社員ブログ 

●オートソックス ●         総務部 芹沢達也 

1月22日、首都圏では4年振りの大雪となり各交通機関は

大混乱。伊豆や山間部でもかなりの降雪となりました。 

 そんな中、友人から便利な車用布製タイヤすべり止め商品 

「オートソックス」を教えてもらったので紹介します。 

従来の金属チェーンと違って軽くて騒音や振動も少なく性能

も意外とよく、装着もいたって簡単です。布製のタイヤカバー

でタイヤにかぶせるだけです。 

①費用が安い（ネットで9,000円ぐらいです） ②軽くてコン

パクト（1㎏未満）） ③３装着が非常に簡単（5分もあれば

装着） ④４走行時の振動や騒音が少ない ⑤５脱着して乾燥

させれば何度も使える ⑥ホイルや車を傷つけない ⑦意外

と性能がいい（スタットレスタイヤと同等） 

 耐久性は？ですが、年に1～2度あるかな 

いかの降雪に備えたキットとして冬の時期に 

携帯しておくには最適な製品だと思いました。 

自分の環境ではピッタリな感じなので緊急用 

に購入をしようと思います(^^)v 

■ 世界最大の電動工具メーカー「ＢＯＳＣＨ（ボッシュ）」 ■ 

自動車の電装品製造会社ボッシュは1928年に電動工具部門として最初

の製品、電動バリカンを販売。その後、にハンマードリルやジグソーを

世界で最初に世に送り出した、世界の電動工具市場のおよそ35％のシェ

アを占めている世界最大の電動工具メーカーです。 

ボッシュは、現在の電動工具のベースとなる製品の多くを生み出して

います。リチウムイオンバッテリーを使った充電電動ドライバーも、ボ

ッシュが世に送り出しています。当社では、今年この「ＢＯＳＣＨ（ボ

ッシュ）」の販売に力を入れていきますので宜しくお願い致します。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 医師が教える食事術 最強の教科書 ◆           

ダイヤモンド社発刊。著者は、久留米大医学部教授で糖尿病をはじめ

とする成人病患者を２０万人以上診てきたという牧田善二医師。 

 家内が見つけてきてまず読み、次に肥満気味の長男が、そして私と家

族３人が回し読みした書籍です。（今の所次男は痩せていて、健康本とは

無縁です。）以下ご紹介します。 

 将来的に高齢になった時に健康でいられるかどうかという「健康格差」

という視点で捉えると、現在４０代で同じように元気で働いているビジ

ネスマンの中で、２割が健康上流、８割が健康下流にあるそうです。そ

してこの格差を作り出しているのは「日々の食事」とにかく食べるもの

が「健康を左右し仕事のパフォーマンスにも影響を与える」と明言。 

 そして病気や不調の９割以上が「血糖値」の問題であるとしています。

いかに血糖値をコントロールするかが健康格差を無くす道だそうです。 

 ちなみにこの本が他のダイエット本等と大きく違う点は、生化学とい

う人間のメカニズムに沿って、世界中の信頼すべき論文や、２０万以上

におよぶ著者の臨床体験を踏まえている点だそうです。 

 さてそれではどんな食事が理想なのか。それは、「縄文人に学ぶ理想的

な食事術」です。「野菜を多く摂っていれば、長寿である。」「ご飯をたく

さん食べていると短命である」「肉や魚の動物性タンパク質はほどほどに

して、大豆の植物性タンパク質は積極的に摂った方がよい」などなど。 

 特に缶コーヒーやコーラなどの清涼飲料水は、縄文時代には絶対にな

いもので、現代人が作り出した食べ物で、「砂糖の塊が溶けた液体」と表

現し、飲んではいけないものであるとしています。（業界の方ｺﾞﾒﾝﾅｻｲ！） 

健康の敵である「血糖値を上げる食べ物」は、いわゆる炭水化物、ご

はん、パン、麺類、イモ類など（多糖類）。砂糖(二糖類)。果物などの果

糖（単糖類）などこれら糖質を上手に摂取していく事が健康へつながる

道だそうです。（朝食べる。食物繊維を摂取してから食べるなど） 

食物や生活について様々な事が書かれていますが、最後の章にある「健

康上流になり、長生きするための１０個のルール」をご紹介します。 

①豆腐や納豆も含め、豆類をたくさん食べる ②野菜は１日３５０ｇ以

上たっぷり多種類食べる。③激しい運動ではなく、坂道を歩く程度の運

度をする ④死ぬまで働く。長寿の地域ではほぼ例外なく動けなくなる

まで一次産業に従事しています。 ⑤生き甲斐を持つ。「やるべき事があ

る」という事が重要。 ⑥胃と腸は内視鏡で直接診てもらう。胸とお腹

はＣＴ検査。脳はＭＲＩ検査を受け、徹底的に健康チェックする。 ⑦

腹７分目で我慢し、食べ過ぎない。（同じ量を食べるなら１日の食事回数

を増やす。ゆっくり食べる。良く噛む必要のあるものを食べる） ⑧ア

ルコールをたしなむ。お酒は血糖値を下げます。特にワインは効果大。

でも過ぎてはいけない。たしなむ程度が重要。 ⑨カ 

カオ成分７０％以上のチョコレートを１日２５ｇ程度 

食べる。ちなみにカカオ７０％のチョコはかなりビタ 

ーで甘みはほとんどありません。 ⑩医者を選ぶ。（大 

病院という虚構にだまされず確かな腕と治験を持った 

医者を選らばなければいけない。 

 内容に対し科学的でデータに基づいたエビデンスに 

こだわった書籍です。是非ご一読をお薦めします。 
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２０１８年３月１５日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

花
粉
症
の季
節
到
来 

２
月
の
末
に
春

一
番
が
吹
い
た
こ
ろ
か
ら
目
が
か
ゆ
く
な
り
だ
し
ま
し
た
。
例
年

目
の
か
ゆ
み
と
、
鼻
水
に
悩
ま
さ
れ
る
の
で
す
が
、
今
年
は
例
年
に
比
べ
す
ご
い
で

す
。
私
は
普
段
コ
ン
タ
ク
ト
レ
ン
ズ
を
入
れ
て
い
る
の
で
す
が
、
レ
ン
ズ
の
下
に
花

粉
が
入
っ
て
し
ま
う
の
で
し
ょ
う
か
、
眼
が
ゴ
ロ
ゴ
ロ
し
て
痛
く
な
り
、
コ
ン
タ
ク

ト
を
入
れ
て
い
ら
れ
な
く
な
っ
て
し
ま
い
ま
し
た
。
こ
ん
な
こ
と
は
初
め
て
で
す
。

仕
方
な
く
こ
こ
１
週
間
余
り
慣
れ
な
い
眼
鏡
で
過
ご
し
て
い
ま
す
。
ゴ
ー
ル
デ
ン
ウ

ィ
ー
ク
ま
で
花
粉
に
は
悩
ま
さ
れ
そ
う
で
す
。 

そ
ん
な
中
早
く
も
期
末
の
３
月
を
迎
え
ま
し
た
。
本
当
に
１
年
と
い
う
の
は
早
い

も
の
で
す
。
今
年
度
は

一
部
部
門
で
人
員
減
に
よ
る
減
収
が
あ
り
ま
し
た
が
、
全
体

的
に
は
昨
年
同
様

「可
も
な
く
、
不
可
も
な
く
」
と
い
っ
た
状
況
で
す
。
新
聞
紙
上

で
上
場
企
業
を
中
心
に
増
収

・
増
益
を
予
想
し
て
い
る
企
業
も
多
い
よ
う
で
す
。
当

社
の
お
客
様
の
多
く
が
同
じ
よ
う
な
状
況
の
様
で
す
。
お
陰
様
で
そ
の
余
波
に
乗
り

何
と
か
１
年
を
乗
り
越
え
る
こ
と
が
出
来
そ
う
で
す
。 

一
つ
心
配
な
の
は
、
森
友
騒
動
に
よ
る
政
権
不
安
で
日
本
株
が
買
え
引
か
れ
て
い

る
よ
う
で
す
。
新
年
度
の
ス
タ
ー
ト
に
影
響
し
な
け
れ
ば
良
い
の
で
す
が
。 
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社員ブログ 

● 平昌五輪 ●           営業部 平山 功奈 

先日、平昌オリンピックが閉式しました。金と銀を獲ったフィギ

ュアスケート男子、初の銅メダルに輝いたカーリング女子など、

色々な種目の中で感動的なシーンがたくさんありました。印象に

残った人も多かったのではないでしょうか。 

私自身も、空いた時間を見つけては、テレビの前で日本勢の

活躍を見ていました。 

日本は、冬季五輪では、過去最高となるメダル数を記録したそ

うです。 

その中でも私が注目していたフィギュアスケートでは、宮原選

手が自己ベストを記録しました。惜しくも、メダルには届きません

でしたが、試合終了後のインタビューで松岡修造さんのかけた言

葉が話題になりました。「ショートもフリーも自己ベスト。本当に自

分を超えた。おめでとうと言いたい。」人によっては、皮肉に聞こ

えてしまい、失礼だと思われるかもしれません。しかし、松岡修

造さんの真摯な姿勢、現役時代の経験から出た言葉には、説得

力があり、ネット上では賞賛の声が相次いだようです。 

先日、20 歳を迎えた私も、彼のように真 

摯な姿勢や、ユーモアも交えて、また新しい 

1 年を迎えていきたいと思います。 

2 月9 日から開催される、平昌パラリンピ 

ックでも、日本勢の活躍を期待しています。 

。 

■ 製品の値上げ ■ 

石油製品は、昨年の夏以来の原油及び国産ナフサなどの高騰、また新聞

紙上でも話題となっている運輸業界の人手不足による輸送費の値上げな

どにより、原料メーカーである各化学品会社が石油製品の製造会社へ値

上げ申し入れをしており、先月から値上げの告知がされています。特に、

溶剤（シンナー）は市況性が強いために強制的に値上げが行われます。 

更にここへ来て石油製品以外の値上げの案内も届いています。すべて

の値上げを売価に転嫁はできませんが、自助努力ではどうにもならない

場合ご協力をお願いすることもございます。宜しくお願いいたします。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

  

なんだ・かんだ 

◆ ＲＰＡ（ﾛﾎﾞﾃｯｸ・ﾌﾟﾛｾｽ・ｵｰﾄﾒｰｼｮﾝ） ◆           

製造業におけるロボット化は、数十年前から行われていて、ロボット

が部品を搬送させたり、溶接や組み立てを行ったりして、製造ラインで

の省人化が図られてきましたが、この動きが遂に製造現場から、事務所

へと入り込んできました。 

昨年来欧米や日本国内の金融業界において、ＡＩによる人員削減とい

うニュースが新聞やテレビで何度か報道されました。定型業務を人工知

能を利用して、今まで人により行われていたものをコンピューターに代

替させ人員を削減していくということです。最大のメリットは、イニシ

ャルコストはかかるものの、業務処理の正確性をもち、業務に必要な時

間を大幅に削減できる上、24時間365日文句を言わずに働き続けてくれ

ることだと思います。経験豊富な事務員が辞め引継ぎにあたふたしてし

まうような、退職リスクがないという点です。まさに今当社が直面して

いる問題です。 

3月11日の日本経済新聞にも掲載されていましが、肝となるのはパソ

コンを使う単純作業を自動化するソフトウエア「RPA（ロボティック・プ

ロセス・オートメーション）」というものです。 

「人間への負担が大きく、面白くなくても間違ってはいけない仕事を

RPAは間違いなくこなして人間を助けてくれる」ものです。 

記事では、RPA は鍵盤を自ら動かし、あらかじめ覚えた曲目を演奏す

る自動ピアノのようなイメージに例えていました。だいぶ以前ですが、

当社でもロボットを使って部品を組み立てる装置を作成したことがあり

ますが、入力装置を使いソフトを打ち込むのではなく、ロボットアーム

を人間が手で持ち、実際に動かしたい動作と同じ動きをさせ、そのまま

動きを記憶させるテーチィングによるプログラムを行ったことがありま

す。動作を覚えこませて同じ動きをさせていたのです。エクセルのマク

ロも近いイメージでしょうか。 

例えばRPAが出来る仕事は、資材の発注では、「タイマー設定した時間

に取引先の注文サイトでIDやパスワードを入力してログインし、品目と

数量を指定してボタンを押す。」といったことで、日本のホワイトカラー

業務の6割は定型化でき、そのうち8割をRPAで代替できるそうです。 

三井住友HDでは約200業務に取り入れて年間40万時間の作業を削減

済み。今後1500人分の業務削減につなげるそうです。サントリーではグ

ループ主要会社のデータ入力など200業務に順次導入。年間ベースで社

員の時間外労働時間の約5%削減をめざしているそうです。 

先日ソフトバンクさんからのメルマガにRPAの紹介があり、無料のネ

ットセミナーを受けてみました。ソフトバンクではRPAホールディング

スと協業しソフトを提供。お試しでスタートしたいというユーザー向け

にも、１ライセンス当たり年間90万円の「ライトパック」を提供するそ

うです。更に最初から本格導入を目指すユーザー向けに、複数 

ユーザーが同時利用可能で、開発者を複数人同時養成するこ 

とが可能な「ベーシックパック」を、10ライセンス月額 

60万円で提供するそうです。 

特に中小企業では求人難でなかなか人が採れない状 

況だと思います。当社でも同様です。RPAはこういった 

状況を打破してくれる強力なツールになるかもしれません。 
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２０１８年４月２４日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

新
年
度
が
始
ま
り
ま
し
た 

４
月
も
半
ば
を
過
ぎ
暖
か
い
日
が
続
い
て
い
ま
す
。
特
に
こ
の
週
末
は
夏
日
で
２

５
度
を
上
回
り
、
電
車
や
建
物
の
中
は
冷
房
が
入
っ
て
い
ま
し
た
。
私
事
で
す
が
、

週
末
は
下
の
子
の
二
十
歳
の
記
念
に
と
写
真
館
で
記
念
写
真
を
撮
っ
た
の
で
す
が
、

写
真
館
へ
行
く
ま
で
に
、
ネ
ク
タ
イ
を
締
め
上
着
を
着
て
い
る
と
暑
く
て
折
角
の
正

装
な
の
に
汗
を
か
い
て
し
ま
い
ま
し
た
。 

さ
て
、
新
し
い
年
度
が
始
ま
り
ま
し
た
。
３
月
末
に
何
と
か
１
年
大
過
な
く
や
っ

て
こ
ら
れ
た
と
充
実
感
と
安
堵
感
を
あ
じ
わ
っ
た
の
も
束
の
間
、
４
月
２
日
の
新
年

度
の
始
ま
り
は
、
あ
あ
今
年
は
ど
ん
な
年
に
な
る
の
だ
ろ
う
と
、
期
待
感
は
あ
れ

ど
、
先
の
見
え
な
い
不
安
を
感
じ
な
が
ら
の
ス
タ
ー
ト
で
し
た
。
こ
れ
は
毎
年
同
じ

で
、
ス
タ
ー
ト
か
ら
今
年
は
大
丈
夫
な
ん
て
こ
と
は
絶
対
に
な
い
わ
け
で
す
。
た
だ

今
年
は
例
年
よ
り
も
こ
の
時
期
に
し
て
は
大
口
の
物
件
情
報
が
い
く
つ
か
入
っ
て
い

て
、
少
し
だ
け
気
持
ち
に
余
裕
が
あ
り
ま
す
。 

い
ず
れ
に
し
て
も
、
新
し
い
年
度
に
入
り
、
気
持
ち
を
新
た
に
頑
張
っ
て
行
き
た

い
と
思
い
ま
す
の
で
、
是
非
皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
も
、
宜
し
く
お
引
き
回
し
頂
き

ま
す
よ
う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す 
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● チキリで３８年 ●       営業部 影山 裕久 

４月に還暦を迎え、定年退職致します。チキリ入社後３８

年になりますが、ここまでよく続いたな～って思います。 

３０年前、当時就職活動を始める時期には、リクルートブ

ック（求人する会社の載った本）が送られて来ました。 

チキリ商事（当時は商事が付いてました）のページに当時

の社長（現在の社長の親父さん）の写真が載っていて、「チ

キリは自由な発想で、やりたいことが何でも出来る会社」と

いうようなコメントが掲載されていました。私はそこに惹か

れてチキリを選び、選んでもらい入社しましたが、嘘ではな

かったと思います。 

お客様の担当を持ちながら比較的フリーな立場で仕事をさ

せてもらい、いろいろな新規商品・新規事業に挑戦させても

らいました。うまく行かないことの方が多かったのですが、

良い結果が出たときには達成感を味わうことも出来ました。 

会社を辞めようと思ったことも何度も 

有りますが、ここまで続けられたのは自 

分に合った会社だったのかな？他の会社 

ではこんなに続かなかったのではないか 

と思います。 

チキリで良かった！ 

チキリの皆さんと取引先の皆さんに感謝！！ 

■ お疲れ様でした ■ 

先月末に、総務・経理を担当していた服部が退職しました。そして、来

月5月15日に営業部の部長である影山が定年で退職をします（社員ブロ

グに挨拶を掲載しております）。残念ながら継続で勤めずに完全退職とな

ります。本当に長い間お世話になりました。そして、お疲れ様でした。今

後も健康第一で頑張って頂きたいと思います。 

長く一緒に勤めてきた者が退社するのは本当に寂しいのですが、いつ

かは来ることで仕方ありません。一方で昨年は二十歳の若者も 2 名入社

しています。新しい陣容で頑張って参りますので宜しくお願い致します。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ マイクロプラスチック ◆            

毎年私の家の近くの千本浜の海岸清掃をするのですが、40L のビニー

ル袋を持ち2時間ほどゴミを拾って歩くと前半で大物は取り終わり、後

は紫外線で劣化し細かく砕けたプラスチックの小片等の小物ばかりでな

かなか袋にごみは溜まらずに疲ればかりが溜まってしまいます。 

この様なレジ袋やペットボトル等のプラスチックが紫外線や波で砕か

れてできた5mm以下のごみを「マイクロプラスチック」と呼び、近年海

洋生物への影響や環境汚染の原因として世界中で問題になっています。 

川や海に流れ込んだマイクロプラスチックは、南アフリカ、タイ、ベ

トナムの海岸の底泥中でも見つかり、人が住まない南極近くの海や、各

地の魚や水鳥の体内からも見つかるなど、世界的に汚染が広がり、その

量は今世紀に入り急増しています。 

マイクロプラスチックは比較的大きなものだけでも世界の海に５兆個

が漂っているといわれ、分解されずに海流に乗って世界中へ拡散してい

ます。中国やインドネシア等新興国や発展途上国の経済成長でプラスチ

ックごみが増え続けているため、何も対策を取らなければ、20年後には

現在の10倍程度に増えると予測する研究者もいます。 

マイクロプラスチック自体は魚や鳥が食べても体内に留まらずに排出

されますが、海中に漂い海底に堆積する中で、海中の有害物質が付着し

て10万～100万倍に濃縮され、生態系に影響を与える可能性があり、こ

の点が問題となるのです。 

海洋生物だけでなく、魚を餌として食べている海鳥も、魚の体内のマ

イクロプラスチックも一緒に食べてしまうため9割がマイクロプラスチ

ックを食べているという推計もあります。胃の中から多くのマイクロプ

ラスチックが見つかった海鳥は体内のＰＣＢの濃度が上がるなど、有害

物質の蓄積が懸念されています。 

これらの問題に対して、フランスでは、使い捨てのプラスチック製カ

ップや皿を禁止。イギリスでは、0.3mm 以下のマイクロビーズを含む洗

顔料や歯磨き粉などの製造を禁止。ＥＵ全体でも市場に流通する全ての

プラスチック製の容器包装材を 30 年までに再利用もしくは再生利用可

能なものにし、また、マイクロビーズを加えた製品の製造を禁じる方針

を打ちだしています。そして日本でもマイクロビーズを含む洗顔料や歯

磨き粉などの製造に対し政府が規制を検討しています。 

新たな対応策では生分解性プラスチック、紙、木材、その他の植物繊

維等への材質の転換、包装容器の形状変更などが上げられていますが、

いずれも容器製造時の環境負荷が大きいことが課題になります。 

そんな中で、日本のライメックス（ＬＩＭＥＸ）というメーカーが、

石灰石からとれる炭酸カルシウムに、少量のプラスチック樹脂を配合し

た新素材で、製造時に水と木を使わない紙の代替素材として名刺、折り

箱、袋等の製造を実用化しました。これが発展途上国などで普及すれば、

マイクロプラスチックによる汚染問題軽減に大きく貢献する可能性があ

り、テレビにも取り上げられていました。 

 マイクロプラスチックだけではなく、気候変動、温暖 

化、森林破壊等環境問題は多々ありますが、我々の子 

孫の為にも、何とかしなければならない問題です。 

取りあえずは問題意識を持つことから始めます。 
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２０１８年５月１９日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

お
口
チ
ャ
ック
で
お
願
いし
ま
す 

５
月
の
２
０
日
過
ぎ
は
二
十
四
節
気
で
は

「小
満
」
と
い
い
、
陽
気
が
よ
く
な

り
、
草
木
な
ど
の
生
物
が
次
第
に
生
長
し
て
生
い
茂
る
と
い
う
意
味
で
、
西
日
本
で

は
は
し
り
梅
雨
が
現
れ
る
頃
と
さ
れ
て
い
ま
す
。
今
年
は
平
年
並
み
？
た
だ
ゴ
ー
ル

デ
ン
ウ
ィ
ー
ク
を
過
ぎ
、
こ
こ
の
所
２
５
度
を
超
え
る
夏
日
が
続
き
今
年
の
夏
も
暑

く
な
り
そ
う
で
す
。
き
っ
と
爆
弾
低
気
圧
や
強
烈
な
台
風
が
い
く
つ
も
や
っ
て
く
る

の
で
し
ょ
う
。
異
常
気
象
？
そ
ん
な
夏
が
当
た
り
前
に
な
っ
て
き
ま
し
た
。 

さ
て
、
先
日
の
販
売
会
議
で
各
課
か
ら
７
月
ま
で
の
予
測
が
出
た
の
で
す
が
、
こ

れ
が
今
ま
で
に
な
く
良
い
予
想
が
出
て
き
ま
し
た
。
例
年
、
年
の
前
半
は
あ
ま
り
良

く
な
い
ス
ロ
ー
ス
タ
ー
ト
で
、
年
末
か
ら
年
度
末
に
か
け
て
ラ
ス
ト
ス
パ
ー
ト
で
追

い
込
む
の
が
当
社
の
常
態
で
し
た
が
珍
し
い
こ
と
で
す
。
例
年
よ
り
も
大
口
の
工
事

の
受
注
が
多
い
の
が
要
因
で
す
が
、
こ
の
状
態
が
１
年
間
続
い
て
く
れ
る
こ
と
を
祈

る
ば
か
り
で
す
。 

ト
ラ
ン
プ
さ
ん
も
う
こ
れ
以
上
何
も
し
ゃ
べ
ら
な
い
で

「お
口
チ
ャ
ッ
ク
」
で
お

願
い
し
ま
す
。
来
秋
に
は
消
費
税
が
ア
ッ
プ
す
る
予
定
で
す
。
今
年
の
う
ち
に
餌
を

た
め
込
ま
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

代
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● 時代の流れ ●        営業部 村田 拓也 

世の中が急速に変化していく中で、自然と「呼び名」が変

わった物が沢山ある事を最近よく感じます。 

幼少のころ「スーパーカーブーム」があったのですが、Ｂ

ＭＷは「ベンベー」と呼ばれていていましたし、Tyrrell（テ

ィレル）も「タイレル」でした。これを書いているパソコン

の「Enter」キーも私が若いころは「Return」キーでした。ス

チュワーデスを「ＣＡ」ロスタイムを「アディショナルタイ

ム」等々・・・ 

ビジネスの中でも若い時に拡大質問と限定質問を織り交ぜ

ながら、お客様のニーズを引きだしなさいと習ったのです

が、今はこの拡大質問を「オープンクエスチョン」限定質問

を「クローズドクエスチョン」と呼ぶようです。 

何時の間にか中身や意図する物は同じでも認知や呼称の変

化があるのです。 

歳を重ねると段々と腰が重たくなっていくのですが、昨

今、働き方改革やＩＯＴ・ＡＩ・ＥＣなど世の中が急速な変

化をしていく中で地方の中 

小企業だからといって対岸 

の火事ではいけないのです。 

時代の流れについていかな 

ければなりません。 

■ アスファルト補修材「マットペーブ」 ■ 

自社の敷地内のアスファルト舗装が、経年劣化でひび割れが目立って

きたり、一部穴が開いて下の砂利が出てしまって困っているというよう

な事はありませんか。 

このような状態になると、劣化してきた場所からどんどんアスファル

トがめくれ劣化が急激に広がります。治したいけれど、全部を治すには

費用がかさみます。そこで、バンドエイドの様に、悪くなった場所だけに

上からアスファルトのシートを貼り安価に延命。余裕のある時に全面改

修をしてはいかがでしょうか。詳細は当社営業マンにお尋ねください。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 採 用 ◆            

昨年来当社の社員の顔ぶれが相当変わってきました。昨年の３月から

当社を退職した方は６名（平均年齢は６１歳）で退職前の全従業員平均

年齢４８歳。そして、１年後の現在パートを含め新たに入社したのは、

来月入社予定の１名を加えて、６名（平均年齢は２８．６歳）。全従業員

平均４３歳と５歳若返りましたがまだ高い状態です。 

１０年程前、新卒の社員をしばらく採用はせずに中途採用にだけ頼っ

ていました。応募者面接をするとどうしても年齢の高い人の方が能力も

高く落ち着いているのでついつい採用してしまっていました。更に６０

歳定年後の継続雇用が法制化するに至り、当然平均年齢は更に上昇し、

１０年前の時点で２０代の社員が一人もいずに、最年少が３０代半ばと

超高齢化の状態に陥っていました。非常事態でした。 

新卒の採用は、昔の様にリクルートブックに掲載して、地元の新聞社

や商工会議所が主催する合同の就職説明会へブース出展すれば学生さん

が来てくれるというようなものではなくなり、基本はネット募集。何を

どうやれば良いのかわからない状態でした。 

そこで一念発起し、今は亡き当時新進気鋭のスタートアップ企業であ

った新卒採用専門コンサルタント会社に、うん百万円という大枚をはた

き、更にネット募集サイトにこれまたうん百万円を更に・・・。当社と

しては清水の舞台から飛び降りる思いで、合計１ヵ月の給与支払い相当

の投資をして新卒採用にチャレンジしました。 

結果は無事１名採用。現在営業のエースとして活躍してくれています。

しかしこの時、複数名へ内定を出したのですが、内定辞退があり結果的

には採用できましたが、一つ間違えば、清水の舞台の下で起き上がれな

い状態になっていたかもしれません。 

以来、１年から２年おきに新卒採用をしてきましたが、初年度の経験

からコンサルは使わないで、最も効果のあるネット求人媒体のみを利用

し採用をしてきました。しかし合同説明会へ来る学生さんの数も年々減

り続け、なんとか採用はできるものの、質と量の低下は厳しいものがあ

り、ここ数年は採用を控えていました。 

そこへ来ての大量退職です。いつかはスキルの高いベテランが退職し

ていく時が来るのは分かっていたし、その為の新卒採用でしたが、中小

企業は余剰に人を抱えることが出来ません。辞める人の代わりを都合よ

く準備はできずに、結局中途採用の対処療法となってしまいました。 

今は空前の売り手市場。今回は縁あって新卒を１名採用できましたが、

他はすべて中途採用です。何人面接をしたか分かりません。採用を決め

ても、翌日「他が決まりました」と断られたり、入社して１カ月で辞め

てしまったりと悪戦苦闘の連続でした。経営者仲間の集まりに出ると、

皆異口同音に「人が採れない」と嘆いています。 

 まだ建設部の工事管理をする人を募集していますが、この職種の求人

が今一番厳しい様でなかなか応募がありま 

せん。まだまだ売り手市場の採用状況は続 

くようですが、「企業の成長は人にあり」 

焦って問題のある人を採るようなことが無 

いように、気長に根気強く待つことにして 

います。 
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株式会社チキリ 社長室編集 

最
善
を
期
待
し
、最
悪
に
備
え
る 

６
月
初
め
に
梅
雨
入
り
し
、
雨
も
そ
こ
そ
こ
降
り
今
年
は
梅
雨
ら
し
い
梅
雨
と
な
っ
て

い
ま
す
。
こ
こ
ま
で
は
湿
度
は
高
い
気
も
し
ま
す
が
、
気
温
は
そ
れ
ほ
ど
上
が
ら
ず
過
ご

し
や
す
い
日
が
続
い
て
い
ま
し
た
が
、
今
週
か
ら
３
０
度
前
後
の
日
が
続
く
よ
う
で
す
。

こ
れ
か
ら
夏
本
番
、
今
年
の
夏
も
暑
く
な
る
よ
う
で
す
。 

先
月
号
で
も
書
き
ま
し
た
が
、
世
界
的
な
好
景
気
の
中
、
今
年
は
当
社
も
順
調
に
滑
り

だ
す
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。
対
前
年
の
半
期
予
想
は
増
収
増
益
と
な
っ
て
い
ま
す
。
し
か

し
な
が
ら
、
ト
ラ
ン
プ
大
統
領
が
鉄
鋼

・
ア
ル
ミ
の
輸
入
制
限
を
発
表
後
ア
メ
リ
カ
・
中

国
・
Ｅ
Ｕ
で
輸
入
関
税
の
引
き
上
げ
等
の
制
裁
の
応
酬
が
続
き
、
さ
な
が
ら
貿
易
戦
争
の

体
を
成
し
て
き
て
い
ま
す
。
今
後
こ
の
状
況
が
エ
ス
カ
レ
ー
ト
し
て
い
け
ば
世
界
経
済
の

減
速
が
起
こ
り
え
ま
す
。 

こ
の
様
な
状
況
に
お
け
る
特
効
薬
は
あ
り
ま
せ
ん
。
と
に
か
く
今
で
き
る
こ
と
を
し
っ

か
り
や
っ
て
行
く
だ
け
で
す
。
調
子
の
よ
い
今
だ
か
ら
こ
そ
逆
に
最
悪
に
備
え
る
こ
と
が

重
要
で
す
。
危
機
管
理
の
基
本
は

「最
善
を
期
待
し
、
最
悪
に
備
え
る
」
こ
と
だ
そ
う
で

す
。
期
待
す
る
の
は
最
善
の
結
果
だ
が
、
場
合
に
よ
っ
て
は
最
悪
の
事
態
が
起
き
る
こ
と

も
あ
る
の
で
、
そ
れ
に
備
え
る
。
と
い
う
こ
と
で
す
。 
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社員ブログ 

● 紫陽花 ●           建設部 土田 晃 

 

梅雨入りしました。ハッキリしない天気とじめじめした感

じが何とも憂鬱な時期ですね。 

実は昨年、我が家では紫陽花の切り花を８本程頂き、試し

にと挿し木にして育てていました。 

今年に入って鉢に1本ずつ植え替えをし、毎日欠かさず水

やり(係りは息子なのですが、実際はほとんどパパがやってい

ました)をしていたところ、葉が４枚しか無かった葉紫陽花

が・・・なんと全高３０cm以上、葉はふさふさ、茎は太く力

強くなり８本中６本もつぼみが付き、綺麗なブルーとピンク

の花が咲き始め見頃を迎えています。 

気分も憂鬱なこの時期に何とも風流な仲間(紫陽花と蛙とカ

タツムリ)が我が家の仲間入りです。 

余り大きくしたくない事と来年も花を咲かせる為に花が見

頃の内に剪定し来年に備え 

ます。花から2節下の節目 

で剪定するのが来年も咲か 

せるコツだそうです。来年 

も楽しみです。皆さんも是 

非試してみて下さい。 

■ ムーンリフタ（電動バランサ） ■ 

ムーンリフタは１００Ｖ電源のみエアー配管なしで 20～480 ㎏の重量

物を吊り上げて軽い力で移動させる装置で、 機械装置などの組み立て現

場で組み付け等を手助けするものです。また、袋入りの原料の解袋作業

や物流一般、介助・介護の手助けなど広くご利用いただいています。（防

塵タイプもあります。） 

吊り下げた重量がゼロになるようにモータでバランスさせるため、 軽

い力で精密な位置決めができ、しかも振動も発生しません。 

ご興味のある方は当社営業マンまでお問い合わせください。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 個人情報 ◆            

昨年末VOL.144でグーグルのＡＩスピーカー「グーグルホーム」につ

いてこのコラムで取り上げましたが、競合製品のアマゾンエコーに搭載

されたＡＩアシスタント「アレクサ」が、アマゾンエコーが置かれた部

屋で家族の会話を録音し、連絡先リスト（登録された住所録）の一人に

送ったことが報じられ、この件につきアマゾンは被害者からの報告を認

め謝罪しました。 

被害者は、自宅の全ての部屋にアマゾンエコーシリーズを導入して、

アレクサ対応機器と連携してスマートホーム機能を利用していたとこ

ろ、家庭での家族の会話がメールで送られてきていると、アレクサに登

録した連絡先リストにあった知人から連絡を受けて発覚したということ

です。 

アマゾンでは「アレクサ」に似た言葉で起動し、会話中のある言葉を

「メッセージを送る」と聞き間違え、またある言葉を連絡先リストにあ

る名前に解釈してしまったと説明しているようです。つまり勘違いに勘

違いが重なったということの様です。 

アマゾンエコーだけでなく、グーグルホームでも音声アシスタントの

集音マイクは電源が入っている限り常にユーザーの声を聴いています。

私の持っているグーグルホームは、日本ではまだ音声によるメール送信

は出来ませんが、常に聞かれているという状態は気持ちの良いものでは

ありません。会話の内容を吸い上げられ個人データとして保存されてい

ないとは限りません。そして注意しても注意のしようがありません。 

また、フェイスブックの個人情報漏洩についても物議をかもしていま

す。報道によると、アメリカ大統領選においてフェイスブックから不正

に入手した5000 万件のユーザーの心理データ1 つ 1 つに合わせて、個

人のフェイスブック上にトランプ大統領に投票するように巧妙に仕向け

た広告を出していたとされます。「００７」や「スパイ大作戦」の世界で

すね。個人情報は何に使われるか分かりません。 

私自身ちょっと前まで個人情報の漏洩は他人事だと思っていました

が、すでに何回か自分が個人情報を登録したサイトから個人情報が流出

して新聞紙上を賑わしたことがあります。私個人にはほとんど影響はな

かったのですが、一度だけ会社で備品を購入したサイトから情報が洩れ

て、ＩＤやパスワードを書き換える様に連絡を受けたことがあります。 

我々は普段ネットからアプリをダウンロードしたり、色々なサイトに

入会するときに自分の個人情報を入力し、その後アプリやサイトがその

データを利用する利用規約等に同意をしています。その規約を完全に読

んで理解をして同意している方はどれほどいるのでしょうか？ 

ＥＵでは、個人情報保護ルール「一般データ保護規則（GDPR）」により、

ＥＵに住む個人がデータを消すよう企業に求めることができる様に定め

ています。登録してある個人情報を個人の自由な意思で消せる法律だそ

うです。忘れられたいと要求を受けた企業は、デ 

ータを消す義務を負うということです。 

 自分の個人情報は自分で管理しなければならな 

いということなのですが、すでに自分の情報がど 

こにあり、どう扱われているか全く分かりません。 

対応策はあるのでしょうか。怖い世界です。 
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気
に
な
る
ト
ラ
ンプ 

７
月
２
３
日
に
熊
谷
で
国
内
最
高
気
温
４
１
・
１
℃
を
記
録
、
同
日
東
京
で
も
初

め
て
４
０
℃
を
越
え
を
記
録
し
ま
し
た
。
こ
の
暑
さ
は
８
月
初
旬
ま
で
続
く
と
の
こ

と
で
す
。
こ
の
と
こ
ろ
の
挨
拶
は

「暑
い
で
す
ね
。
」
が
定
番
と
な
っ
て
い
ま
す
。 

さ
て
、
２
７
日
の
日
経
新
聞
の
朝
刊
に
、
「米
国
が
仕
掛
け
た
貿
易
戦
争
が
、
目

に
見
え
る
形
で
米
企
業
の
業
績
に
悪
影
響
を
及
ぼ
し
始
め
た
。
自
動
車
大
手
の
ゼ
ネ

ラ
ル
・
モ
ー
タ
ー
ズ

（Ｇ
Ｍ
）
や
家
電
大
手
の
ワ
ー
ル
プ
ー
ル
が
相
次
ぎ
業
績
予
想

を
下
方
修
正
」
と
い
う
記
事
が
掲
載
さ
れ
ま
し
た
。
ま
た
別
の
記
事
で
は
中
国
の

「景
気
減
速
鮮
明
」
な
ど
も
あ
り
、
貿
易
戦
争
に
よ
る
景
気
減
速
の
懸
念
に
関
す
る

記
事
は
毎
日
の
よ
う
に
掲
載
さ
れ
て
い
ま
す
。 

当
社
の
お
客
様
に
つ
い
て
は
、
基
本
的
に

「モ
ノ
づ
く
り
」
の
会
社
さ
ん
が
多
く

昨
年
来
概
ね
皆
さ
ん
好
調
を
キ
ー
プ
し
て
い
ま
す
。
主
因
は
内
需
で
は
な
く
外
需
で

あ
り
、
ア
メ
リ
カ
や
中
国
を
中
心
と
し
た
ア
ジ
ア
で
あ
る
わ
け
で
す
。 

気
が
付
く
と
こ
の
と
こ
ろ
毎
回
こ
の
話
題
を
書
い
て
い
ま
す
が
、
ト
ラ
ン
プ
大
統

領
の
動
向
が
今

一
番
気
に
な
っ
て
し
か
た
が
な
い
の
で
す
。 
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表
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服
部
厳

一
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新入社員紹介 

● 越水健人 ●            

今年度6月4日より入社致しました越水と申します。所属は

営業部営業一課です。 

生まれは三島市で、学生時代はバスケットボール部に所属

し、スポーツ中心の生活を送りました。沼津商業高等学校を卒

業後、横浜市にある服飾系の専門学校を卒業しました。その後

事務機器販売店・住宅メーカーを経験し、当社にお世話になる

ことになりました。 

入社してから約一か月が経ち、営業部・建設部の先輩方に同

行させて頂き、仕事の流れや商品知識など幅広く教えて頂いて

います。未経験で入社した右も左も分からない私に、0から教

えて下さる先輩方に感謝をしながら日々勉強させて頂いてい

ます。 

今後は一年以内に自立することを目標とし、先輩方の良いと

ころを学び、スキルを身に付けていきます。 

新入社員という位置付けは会社としては戦 

力として扱えず、会社に食べさせてもらって 

いると考えます。教えて頂いている先輩方の 

時間を含め、私が自立した時に恩返しが出来 

るように一分一秒を無駄にせず、日々取り組 

んでいきます。 

■ 冷風扇 ■ 

冷風扇とは、水が蒸発する際に気化熱を奪うことを利用した、簡易な冷

房装置のことです。長所は〇水を用いる為、環境に優しい。〇消費電力や

騒音が小さい。〇体に優しい涼しさになる。 短所は〇水の気化を伴う

ため湿度が上昇し、かえって蒸し暑くなることもある。〇冷却能力が小

さく部屋全体を冷却出来ない。等  々

この冷風扇が今年売れています。８月を前にして完売してしまいまい

ました。冷媒を使わないので環境に優しい冷風扇。来年暑くなる前にご

購入を検討されてはいかがでしょうか。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 熱帯夜とエアコン ◆            

命に係わる暑さがやっと和らいできました。朝から３０℃を越えてい

るのですから異常です。更に夜は熱帯夜で寝苦し日が続きました。 

私は夜エアコンをつけて寝るのがどうも好きではなく、基本扇風機を

使っています。しかし扇風機も長い時間直接風を体に当てていると朝目

が覚めたときに大変倦怠感を覚えるので、タイマーをかけているのです

が、先日の連日の熱帯夜では夜中に大汗を書いて起きてしまい、ついに

エアコンのお世話になりました。 

しかし、このエアコンも設定が難しい。冷え過ぎて夜中に寒くて起き

てしまうし、タイマーが切れると途端に暑くなって起きてしまう。どう

したら良いものか悩んでしまいました。 

ということで睡眠時のエアコンの使い方を調べてみました。 

一昔前ならば、エアコンは寝つく時だけつけておいて、寝つくだろう

ころの時間でオフになるようにタイマーをセットしておくのが一般的で

したが、昨今のこの暑さでは、エアコンが切れれば暑さのあまり目が覚

めてしまうので、寒くなり過ぎないようにやや高めの温度に設定して、

一晩中エアコンをつけておくというのが主流のようです。 

またエアコンが最も多く電力を消費するのは、外気温と設定温度の差

が大きい運転開始直後で、設定温度まで室温を下げるのに電気を多く使

うので、こまめにON・OFFするよりも、つけっぱなしの方が急激に温度

を下げる必要がないので電気代も安く済むのだそうです。 

ただし冷え過ぎたり、風が体に直接あたるのは良くないので、寝る時

のエアコンの使い方は以下がおすすめということです。 

・エアコンは除湿ではなく冷房設定で 

・設定温度はちょっと暑いかな？くらいで（27度や28度） 

・熟睡と電気代のためにつけっ放しにしておく 

・風が体に当たらないようにエアコンの羽の調整を行う 

・布団やタオルケットまた着るもので冷えを防ぐ 

ちなみに、つけっぱなしの方が安いとはいえ、一晩つけっぱなしだと

どの程度費用が掛かるのか気になるので調べてみました。（パナソニック

の「よくある質問」の回答より） 

エアコンは暑さ・寒さの厳しいときのように、室内の温度と設定温度

の差が大きい時には強い運転を行い、逆に室温が安定してきて設定温度

との差が小さい時には緩やかな運転に切り替わるので、消費電力も最小

～最大の幅で変化します。 

６畳程度のエアコンの場合、１時間当たりの冷房時の電気代は、最小

2.9円～最大21.0円となります。８時間睡眠として、23.2円～168円で

す。最大でもビール１本分にもならないので大したことはありません。 

問題なのは環境に対する影響です。確か熱量は一定ですから、部屋の

温度が下がったということはその分の熱を外に出したということです。

つまりヒートアイランドの原因になるわけですよね。 

高齢者や体力のない人また体温調節がうまく出来 

ない赤ちゃんや子供などは就寝中に熱中症になって 

しまう危険があるのでエアコンつけっぱなしでの就 

寝が必要になりますが、やはり環境のことを考える 

とできるだけエアコンをかけずに寝るべきですね。 
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２０１８年８月２７日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

景
気
好
調 

お
盆
が
明
け
１
７
・
１
８
日
と
台
風
に
囲
ま
れ
た
状
況
で
久
し
ぶ
り
の
涼
風
が
吹

き
、
汗
に
ま
み
れ
て
目
を
覚
ま
す
こ
と
な
く
熟
睡
が
出
来
ま
し
た
。
し
か
し
そ
の
後

も
暑
さ
は
ぶ
り
返
し
、
台
風
も
多
発
。
１
９
号
２
０
号
は
ア
ベ
ッ
ク
で
上
陸
し
て
い

き
ま
し
た
。
こ
ん
な
夏
は
初
め
て
で
す
。 

さ
て
、
８
月
６
日
の
日
経
新
聞
に
、
日
本
政
策
投
資
銀
行

（Ｄ
Ｂ
Ｊ
）
が
資
本
金

１
億
円
以
上
の
中
堅
企
業
か
ら
大
企
業
を
対
象
と
し
、
約
５
１
０
０
社
か
ら
回
答
を

得
た
２
０
１
８
年
度
の
設
備
投
資
計
画
調
査
が
発
表
さ
れ
、
全
国
１
０
地
域
す
べ
て

が
増
加
を
見
込
み
ま
し
た
。
増
加
は
７
年
連
続
で
、
全
地
域
が
プ
ラ
ス
な
の
は
４
年

ぶ
り
と
い
う
こ
と
で
す
。
こ
の
ほ
か
内
閣
府
の
景
気
ウ
オ
ッ
チ
ャ
ー
調
査
で
も
す
べ

て
の
地
域
で
改
善
が
み
ら
れ
る
な
ど
、
地
方
経
済
の
景
況
感
の
改
善
を
示
す
指
標
は

増
え
て
い
る
と
い
う
こ
と
で
す
。
ま
た
、
上
場
企
業
の
４
～
６
月
第

一
四
半
期
の
業

績
は
好
調
で
２
年
連
続
の
最
高
益
、
通
期
で
も
増
益
が
視
野
に
は
い
っ
て
い
る
と
い

う
こ
と
で
す
。
ア
メ
リ
カ
発
の
貿
易
摩
擦
と
い
う
爆
弾
を
抱
え
な
が
ら
も
、
こ
れ
は

世
界
的
な
傾
向
だ
そ
う
で
す
。 

こ
の
ま
ま
行
け
る
と
こ
ろ
ま
で
突
っ
走
り
た
い
。
取
り
あ
え
ず
来
年
３
月
ま
で
止

ま
ら
ず
に
駆
け
抜
け
ろ
！ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

代
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取
締
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服
部
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一
郎 

社員ブログ 

● 夏の醍醐味 ●         総務部 荻野 容子 

毎年しゃぎりの音が聞こえてくると、「あっ！夏だなぁ」と

感じる私。今年ももうすぐ始まる三島大祭り。（注：本通信発

行時には三島大祭りは終わっています） 

山車の上で繰り広げられる伝統のしゃぎりや火の粉が乱舞

する手筒花火。毎年芸能人が源義経に扮して行列に参加する熱

気が伝わるパレードの数々も見逃せない。 

そして今年は6年に1度の当番町の年で、いつも以上に子ど

もも大人も気合いを入れて猛練習中。 

三島の伝統芸能の”しゃぎり”  

地元で育ち、私も小さい頃から慣れ親しんできて、今ではわ

が子達も夢中になっています！ 

我が家の共通の娯楽です(笑) 

親子で共通の事を楽しめるのはうれしいですね。 

しゃぎりは、子供から大人まで世代 

を超えて取り組める魅力があって 

ひとつになる！みんなで体感する！醍 

醐味があり、又、いい汗がかけます！ 

本番も、猛暑に負けずに、みんな 

で、親子で、いったいになって楽し 

むつもりです♪♪ 

■ 安全帯から墜落制止用器具へ ■ 

高所作業時に使用されている安全帯が、２０１９年２月１日より名称

が「墜落制止用器具」に改められ、一部高さが6.75ｍ以下で「胴ベルト

型（一本つり）」を使用できますが、それ以外の高所作業においては「フ

ルハーネス型」を使用することが原則となります。また、同器具を使用す

べき高所作業に従事する者は｢安全衛生特別教育」が必要となります。 

ただし、法律改正の完全施工には猶予期間が３年弱あり、現行の安全帯

でも２０２２年1月1日まで使用可能です。 

とはいえ作業者の安全も考えて早めの移行が望まれます。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 落雷 ◆            

今年は台風の発生が異常に多い夏です。そして、台風が上陸しなくて

も前線を刺激して局地的なゲリラ豪雨が発生し、それに伴い各地で落雷

も多発しています。ゲリラ豪雨は、川が氾濫したり、山が崩れたりと大

きな災害が付いて回りますが、同じくらい恐ろしいのが落雷です。今年

の4月にはインドの南東部の州で、わずか13時間で3万6749回もの落

雷が観測され、9人の方が亡くなっているそうです。 

実は私も先日雷で怖い目にあいました。お盆休みに子供たちと山中湖

の日帰り温泉に行ったのですが、露天風呂に入浴中に雨が降り出しその

後雷鳴が轟き始めました。雷が光ってから音がするまでの時間を計って、

音は秒速だいたい350ｍ程度だから・・・と話をしていたら、それまで10

秒以上かかっていたのが、稲光が光ったと思ったら即雷鳴。その音もす

ぐ近くに落ちたような文字通り大地を揺らすほどになってきたので、恐

ろしくなり内湯に逃げ込みました。 

大変怖い目にあったので、帰ってから気象庁ＨＰ等で雷について調べ

てみて、本当に危なかったのだと改めてぞっとしました。以下、落雷に

ついて調べたものです。 

雷は、雷雲の位置次第で、海面、平野、山岳などところを選ばずに落

ち、近くに高いものがあると、これを通って落ちる傾向がある。グラン

ドやゴルフ場、屋外プール、堤防や砂浜、海上などの開けた場所や、山

頂や尾根などの高いところなどでは、人に落雷しやすくなるので、でき

るだけ早く安全な空間に避難する。 

落雷による死亡事故で１番多いのは「開けた平地で雷の直撃」、２番目

が「木の下の雨宿りでの落雷」で、この２つが全落雷事故死の半数以上

を占めるのだそうです。 

鉄筋コンクリート建築、自動車、バス、列車の内部は比較的安全な空

間だが、全ての電気器具、天井・壁から1m以上離れれば更に安全。また、

水道管や排水管などの金属管などを伝わり、雷の高電圧が屋内に侵入す

る恐れがあるので、落雷時には、入浴なども避けた方がより安全。 

近くに安全な空間が無い場合は、電柱、煙突、鉄塔、建築物などの高

い物体のてっぺんを45度以上の角度で見上げる範囲で、その物体から４

m 以上離れたところに退避する。更に高い木の近くは危険なので、最低

でも木の全ての幹、枝、葉から2m以上は離れ、姿勢を低くして、持ち物

は体より高く突き出さないようにする。 

その他、〇雷雨のときに傘をさすのは大変危険 〇自転車・オートバ

イは危険 〇「ピカッ」と光ってから「ゴロゴロ」鳴る間隔が長いから

といって安全ではない 〇木陰や建物の軒下は危ない 〇ゴム製品を身

にまとってもダメ 〇金属のアクセサリーを外しても意味がない 等  々

我々は山中湖の温泉では屋根のある露天風呂、つまりあずま屋にずっ

といたのですが、あずま屋には避雷針もないし、あたりは水だらけ。高

い木が林立する林の中の露天風呂だったので、後か 

ら考えて最悪の条件だったのだとぞっとしました。 

その日のニュースで東京の昭和記念公園のプール 

では落雷の間プールへの侵入を禁止していましたが 

、温泉の露天風呂でも同様の処置が必要だと思いま 

した。本当に怖い思いをしました。 

 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/ 

 

VOL.152  



 

 

 

２０１８年９月２６日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

国
内
景
気
拡
大
予
想 

台
風
２
１
号
が
上
陸
し
関
西
を
中
心
に
大
き
な
傷
跡
を
残
し
た
後
し
ば
ら
く
し

て
、
あ
れ
だ
け
暑
い
日
が
続
い
た
日
本
の
空
気
が
変
わ
っ
た
よ
う
に
感
じ
る
ほ
ど
、

朝
晩
涼
し
く
な
り
ま
し
た
。
こ
こ
数
年
彼
岸
を
過
ぎ
て
も
暑
い
日
が
続
き

「秋
」
を

感
じ
る
期
間
が
短
く
気
が
付
い
た
ら
寒
い
冬
に
な
っ
て
い
る
と
い
う
状
態
で
し
た

が
、
今
年
は
彼
岸
前
に
秋
を
感
じ
る
風
が
吹
き
出
し
ま
し
た
。
こ
の
ま
ま
秋
を
楽
し

む
こ
と
が
出
来
る
の
で
し
ょ
う
か
？ 

さ
て
、
米
中
貿
易
戦
争
が
激
し
さ
を
増
し
、
日
米
二
国
間
で
の
貿
易
協
議
が
始
ま

ろ
う
と
し
て
い
ま
す
。
こ
れ
ま
で
好
調
な
景
気
に
悪
影
響
が
無
け
れ
ば
い
い
と
思
っ

て
い
る
中
、
２
５
日
の
日
刊
工
業
新
聞
の
景
気
定
点
観
測
に
よ
る
と
、
今
期
下
期

（９
～
３
月
）
の
国
内
景
気
に
つ
い
て
、

「拡
大
」

「穏
や
か
に
拡
大
」
と
予
想
す

る
経
営
者
は
全
体
の
６
１
％
に
の
ぼ
り
、
景
気
は
堅
調
さ
を
持
続
す
る
と
の
見
通
し

が
広
が
っ
て
お
り
、
大
企
業
だ
け
で
は
な
く
中
堅
・
中
小
企
業
も
収
益
改
善
が
進
む

可
能
性
が
高
ま
っ
て
い
る
と
し
て
い
ま
し
た
。 

こ
う
い
っ
た
プ
ラ
ス
の
情
報
を
目
に
す
る
と
ホ
ッ
と
し
ま
す
。
人
間
の
マ
イ
ン
ド

は
大
変
重
要
で
す
気
分
が
実
態
経
済
に
大
き
く
影
響
し
ま
す
。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

代
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厳
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● ちはやぶる ●         営業部 村田 拓也 

来年中学に上がる次女が百人一首にハマりだした。 

なんでも映画を見て感化されたそうで・・・ 

そういえば私もこの年頃は何かによく影響されたもので、

「ロッキー」を見てシャドーボクシングの真似事でもしていた

記憶があります。 

話を戻しますと、その次女が、幾つか覚えたので勝負しろ

と・・・ 

ハイハイ解りましたと答え、いざ勝負。 

嫁曰く 百人一首知っているの？ 

「まあね」と答えいざ勝負。 

何を隠そう私が通っていた高校は百人一首部があり、しかも

全国大会で優勝するほどの強豪校（ウィキペディアで確認した

ところ過去4回優勝）。校内で全員強制参加の百人一首イベン

トがあるほどでした。 

子供相手ですし、始まればなんとなく思い 

出すだろうと・・・ 

しかしこれが甘かった。全然覚えていないわ 

けで・・・ 

現在リターンマッチの準備中です。 

■ 沼津卸商社センター設立５０周年 ■ 

当社が属する、沼津卸商センター（俗に卸団地と呼ばれています）がこ

のほど組合設立５０周年を迎えます。 

５０年間お世話になった感謝の意を込めて、11月3日（土）に展示場

前の公道を歩行者天国にしてイベントが開催されます。これまでも５年

おきに周年行事として行てきましたが、今回も同様の実施となります。  

１等沖縄旅行など豪華景品を５０本そろえた大抽選会やお子様向けの

ふわふわや仮面ライダーショー、そして飲食屋台も多数出展予定です。

是非ご来場ください。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 休日数 ◆            

２０２１年に卒業する学生さんの就活について、６月に採用面接解禁

というルールが継続されることになりました。経団連によるルールは廃

止となり政府と大学がルールを作り企業に要請するという形になるよう

です。いずれにしろ中小企業の採用難は続きそうです。 

当社ではここ数年新卒採用が出来ず、中途採用による求人活動を展開

していますが、私共の様な中小企業の求人が難しくなっている要因の一

つが休日数です。昨今の学生さんは給料の多寡よりも自分の時間を多く

持てるように休日数を重視しているといいます。 

我々が社会に出た８０年代はまだ週休２日ではなく、良くて土曜日半

ドンだったように記憶しています。それが大企業・銀行・役所と次々に

週休２日、完全週休２日へと移行していきました。更に祝日も増え、ゴ

ールデンウィークや夏季休暇、年末年始休暇が長期化してきました。 

厚生労働省が実施した「平成29年就労条件総合調査」によると、年間

休日の平均日数は108.3日です。会社の規模別でみると、従業員数1,000

人以上の会社では115.1日、300～999人の会社では113.3日、100～299

人の会社では109.7日、30～99人の会社では107.2日となっており、会

社規模が大きくなるほど年間休日数も多くなる傾向があります。また、

業種別にみると金融・情報通信がダントツに多く120日を超えています。

製造業で112日、卸小売りで106日、建設業で105日、宿泊・飲食サー

ビスが最も低く100日を切っています。卸売業・建設業の両業種に属す

る当社はほぼ平均というところです。 

そもそも日本人は働きすぎると言われますが、日本の祝祭日の日数は、

17日と諸外国と比べて群を抜いて多いのです。長期休暇取得で有名なヨ

ーロッパで一番多いフランスが年間9日、アメリカが10日、アジアでは

香港が13日、シンガポールが11日と続きます。 

これに対し有給休暇についてはどうかというと、フランス・スペイン・

ブラジルでは有休付与数30日、消化数30日で取得率100％。その他ヨ

ーロッパの諸国が上位を占めています。日本はというと付与数20日、消

化数10日。取得率50％。韓国は日本よりさらに少なく、付与数14.6日、

消化数7日。取得率48％となっています。 

祝祭日と有給を合計すると、1位はフランス・スペインで39日、日本

は27日と6位。アメリカは24日で9位。先進国の中で日本はそれほど

年間休日が少なくはないのです。 

今後日本でも「働き方改革」の号令の元、有給消化率を上げるための

政策が打ち出され、消化率が上がれば世界1の休日大国になるかもしれ

ません。実際来年からは年間5日有給取得をさせるのが義務となります。 

当社では今年から「リフレッシュ休暇」という制度を設けました。平

日３～５日連続して有休をとると 10,000 円を会社からもらえるという

制度です。だいぶ以前に10,000円の付かない同 

制度を数年実施したのですが、休まない社員が多 

くいたので止めてしまった経緯がるのですが、今 

回は順調に取得されているようです。お金を払っ 

てまで休んでもらうという不思議な世界です。 

 休日を増やすことにより応募者が増えてくれれ 

ばありがたいのですが。 
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２０１８年１０月２９日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

米
中
貿
易
摩
擦 

台
風
２
１
号
の
後
に
日
本
を
襲
っ
た
２
５
号
は
静
岡
県
に
多
く
の
被
害
を
与
え

て
い
き
ま
し
た
。
特
に
西
部
で
は
停
電
が
長
引
き
日
々
の
生
活
に
支
障
を
き
た
し

た
方
が
多
く
い
ら
っ
し
ゃ
っ
た
よ
う
で
す
。
当
社
に
も
台
風
の
影
響
に
よ
る
建
物

の
損
傷
に
対
す
問
合
せ
が
５
０
件
以
上
あ
り
、
担
当
者
が
対
応
に
苦
慮
し
て
お
り

ま
す
。
施
工
す
る
人
も
足
り
な
け
れ
ば
、
特
に
エ
ク
ス
テ
リ
ア
の
材
料
が
ひ
っ
迫

し
、
材
料
が
無
く
て
修
理
で
き
な
い
と
い
う
状
況
が
長
く
続
い
て
い
ま
す
。 

さ
て
、
自
然
災
害
に
よ
る
影
響
が
大
き
く
な
っ
て
い
る
と
同
時
に
、
米
中
貿
易

戦
争
の
影
響
も
心
配
に
な
っ
て
き
ま
し
た
。
ト
ラ
ン
プ
大
統
領
は
、
関
税
率
を
２

５
％
に
引
き
上
げ
最
終
的
に
は
そ
の
対
象
を
中
国
か
ら
の
輸
入
全
体
に
適
応
す
る

と
保
護
主
義
色
を
強
め
て
い
ま
す
。
し
か
し

「中
国
に
対
す
る
制
裁
」
と
同
時
に

関
税
に
よ
り
高
く
な
っ
た
商
品
を
買
っ
て
割
り
を
食
う
の
は
米
国
の
消
費
者
と
な

り
結
局
は
増
税
分
を
ア
メ
リ
カ
が
払
う
こ
と
に
な
る
と
も
言
わ
れ
て
い
ま
す
。
中

国
で
は
す
で
に
景
気
が
下
降
し
始
め
て
い
ま
す
。
こ
の
ま
ま
だ
と
米
国
も
イ
ン
フ

レ
と
な
り
消
費
減
退
へ
と
向
か
う
こ
と
に
な
る
よ
う
に
思
い
ま
す
。
こ
の
辺
で
米

中
互
い
に
手
締
め
と
い
う
わ
け
に
は
い
か
な
い
で
し
ょ
う
か
。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

代
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締
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服
部
厳

一
郎 

社員ブログ 

● 人生初のミュージカル ●    建設部 土田 晃 

先日、家族で東京へ小旅行。人生初のミュージカルなるもの

を観劇に行ってきました。その演目は…劇団四季“アラジン” 

何せ人気の演目の為、今年の初めに予約し、やっと取れたチケ

ットが 9 月公演…人気半端ない…先過ぎて忘れちゃうほどだ

った。公演時間が約3時間とかなり長い観劇の為、飽きちゃう

んじゃないか。なんて思いながらいざ開演。 

ところが始まってびっくり！飽きるどころかあっという間

の第一幕終了(二幕制の2時間45分)。ストーリーは去る事な

がら、背景チェンジの際の舞台装置も凄かった。 

そして何よりキャストの皆さんが凄かった。 

面白いなんてモンじゃない！恐るべしブロードウェイ制作、

恐るべし劇団四季！  

正直、昨今のCG映画やネット映像に慣れ親しんだ息子(自分

も)は飽きちゃうのではないかと思っていたが、生の迫力は半

端ない！飽きるどころか目をキラキラさせて大興奮！ 

ハマッた！家族でアラジンの魅力に….いや四季 

に。早速、次の予約をとネットで検索…来年の 

4月まで空きなし！？恐るべし“アラジン”… 

“ジーニー”… 

もし、機会があれば皆さんも是非、劇場へ足を 

運んでは如何でしょう！？お薦めです。 

■ スリーエムジャパン株式会社 ■ 

旧社名は住友スリーエム。ポストイットで有名な会社ですが、 スコッ

チテープに代表される粘着テープ、フィルム製品、反射材、研磨材、接着

剤など幅広い商品を提供しています。 

一般的に高級品として捉えられていると思いますが、リベット・ボル

ト・溶接に代わる接合剤としての接着剤は、車の製造過程に多く採用さ

れています。研磨剤でも砥石表面が常に鋭利な刃物を並べた状態を保つ

素材を使用したものなどきらり光る技術を有した会社です。今後当社に

て３Ｍ商品をご紹介して参りますので宜しくお願い致します。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 変化 ◆            

フォードが製造販売した量産の車Ｔ型フォードが発売されて今年で１

１０年が経つそうです。T 型フォードは発売１年で 1 万台以上を売り上

げ、当時アメリカ全体の自動車生産台数が 7 万台程度だったので、1 車

種の売上としては驚異的な数字であったそうです。 

それから１００年余りしか経っていないのに車の業界は大きく変わろ

うとしています。ガソリンでエンジンを駆動させる自動車から電気や燃

料電池を使いモーターを駆動させて走る自動車へと変わっていきます。 

更にＡＩによる自動運転が現実のものとして目の前に迫っています。

勝手に車が目的地まで届けてくれるなんて１００年前に手塚治虫以外誰

が予想したでしょか。 

そして、車は個人で所有するのが当たり前だったのが、近年はスマー

トフォンで個人同士が車をいつでも共有するライドシェア（相乗り）と

いう形態が世界中に広まっています。また、日本ではまだ合法とは言え

ない様ですが、ウーバーの様なスマホアプリを使ってタクシー（白タク）

を呼べる様になり個人で車を所有する必要が薄れてきています。 

オランダ・フランス・イギリスでは２０４０年にはガソリン車の販売

を禁止する計画を立てています。今後車の販売台数は途上国ではまだ伸

びるでしょうが、先進国では落ち込んでいくことは必至です。日本が得

意であるエンジンなどの精密加工を伴った部品が集積したガソリン車は

徐々に生産が減り、ＥＶや燃料電池車への切り替えが進み、我々の日々

の仕事は大きく変わらざるを得ません。 

この様な変化は車の業界ばかりではありません。 

富士フィルムは、デジタルカメラが普及し主力だったカラーフィルム

事業が衰退する中、ディスプレイやタッチパネルに使うフィルムなどの

高機能材料や医薬品・化粧品へとシフトしました。 

綿糸製造から始まった日清紡は、繊維の衰退と主に事業変遷し、現在

は、繊維事業も残っていますが、エレクトロニクスと車のブレーキが主

力商品となっています。 

ちょうど１年前にも「変化」についてこのコラムに書きましたが、当

社は大正１４年に船具商社としてスタートし、もうすぐ創業１００年に

なろうとしています。その間に漁業が衰退する中海から陸へ上がり、近

隣の工場に海で販売していた、塗料やワイヤロープを中心に機械工具な

どの産業資材販売をし始めました。そして、仕入先が開発した落石防護

柵の施工で土木事業へ。その後お客様の事務所や工場で建物の補修を便

利屋のように請け負う中で正式に技術者を雇い、建設業許可を取って建

築業へも仕事の幅を広げてきました。途中、お客様の工場で製造してい

た部品を当社が下請けとして組み立てをする工場を作り、製造業へと手

を出しましたが、これは数年で撤退してしまいました。 

その後も多くの事業や商品を手掛けてきましたが、現在残っているモ

ノもあれば撤退してしまったものもあります。 

いずれにしても、創業当時の船具だけを販売 

していたら、今当社は存在していないと思いま 

す。それはこれからも同じであり、変化し続け 

なければ生き残っては行けません。しかしどこ 

へ向かて変化して行けば良いのかが問題です。 
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２０１８年１１月２８日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

暖
か
な
秋 

１
１
月
に
入
り
穏
や
か
な
日
が
続
い
て
い
ま
す
。
も
う
す
ぐ
師
走
だ
と
い
う
の
に

昼
間
は
少
し
暖
か
す
ぎ
る
感
は
あ
り
ま
す
が
、
今
年
は
食
欲
の
秋
、
ス
ポ
ー
ツ
の

秋
、
読
書
の
秋
、
芸
術
の
秋
を
満
喫
し
て
い
ま
す
。 

今
月
初
旬
に
は
毎
年
恒
例
の
狩
野
川
レ
ガ
ッ
タ
。
私
は
運
営
側
で
漕
ぎ
ま
せ
ん
で

し
た
が
、
参
加
者
の
皆
さ
ん
に
は
楽
し
ん
で
頂
け
た
と
思
い
ま
す
。
先
日
は
知
人
か

ら
フ
ラ
ン
ス
旅
行
の
お
土
産
に
フ
ォ
ア
グ
ラ
の
缶
詰
を
も
ら
い
、
奮
発
し
て
牛
の
ヒ

レ
肉
を
買
い
食
し
ま
し
た
。
頬
っ
ぺ
た
が
落
ち
る
位
美
味
し
か
っ
た
で
す
。 

さ
て
、
仕
事
の
方
は
そ
こ
そ
こ
順
調
に
推
移
し
て
い
ま
す
が
、
ひ
と
頃
の
鋼
材

高
、
原
油
高
に
よ
る
各
種
商
品
の
値
上
げ
に
苦
労
し
て
い
ま
す
。
現
在
原
料
高
は
沈

静
化
し
機
を
逸
し
て
し
ま
っ
た
と
こ
ろ
は
あ
る
の
で
す
が
、
メ
ー
カ
ー
か
ら
の
値
上

げ
は
発
表
か
ら
遅
れ
て
実
施
さ
れ
る
の
で
当
社
が
お
客
様
に
値
上
げ
の
お
願
い
に
説

明
に
上
が
り
い
ざ
値
上
げ
と
な
る
と
、
市
況
が
変
化
し
て
上
げ
る
こ
と
が
出
来
な
い

こ
と
が
ま
ま
あ
り
ま
す
。
そ
し
て
し
っ
か
り
当
社
は
メ
ー
カ
ー
か
ら
値
上
げ
を
実
行

さ
れ
て
我
々
だ
け
が
憂
き
目
を
見
て
し
ま
い
ま
す
。
ど
う
ぞ
皆
さ
ん
値
上
げ
に
つ
い

て
ご
理
解
の
ほ
ど
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。 
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● 素晴らしいな！！ ●     営業部 原田美穂 

今年もまたフィギュアスケートのシーズンが始まりました。 

私は5年程前から毎年楽しみで見ていますo(^^)o 

推しはもちろん羽生君です! 

羽生君はファンにはいつも笑顔で接し、滑りも見た目綺麗で

好きです。 

また、毎年新しい技に挑戦したり、個人最高得点更新を目指

したり、先週末も体制が少しくずれましたが史上初のコンビネ

ーションジャンプを飛んで、ルール改正後の世界最高得点をと

り、またまた今年もすごいな。やってくれるな。と思いました。 

それに対し宇野君や他の選手達も羽生君より先に飛んだ技

があったりと、男子フィギュアスケート界の中で競い合う場面

もすごくおもしろいです。 

ただ、今回フリーの競技前にケガをしてしまい、グランプリ

ファイナルへの出場も危ぶまれているのが 

心配です。 

当社においても、仕事で新しい商品やお 

客様に挑戦したり、自己ベスト更新とは言 

いませんが売上を伸ばしたり、よその会社 

と競ったりとこれからも頑張って行かなけ 

ればと思いました。 

■ 安全大会開催 ■ 

今月２１日に、当社の安全大会を開催いたしました。毎年６月に開催し

ているのですが、今年は当社の工事の都合で１１月まで伸びてしまいま

した。もうすぐ師走の忙しい時期に２３社、２４名の協力業者様にご参

加を頂き、本年度の安全の重点項目を確認後、藤井電工株式会社の前島

様に目前に迫った安全帯（法律改正により「墜落制止器具」）についてご

講演を頂きました。 

今年度はこれまでヒヤリハットはありましたが、取りあえずは労災事

故・交通事故「０」です。最後まで「事故０」で行くことを誓いました。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 防災訓練 ◆            

毎年１２月の第１日曜日は地域自治会の防災訓練です。私の住む自治

会(町内)は、世帯数７０戸程度の大変小さな町内なので、役員も毎年留

任する人が多く、私は今年で１４年連続の防災部長を務めているのでこ

の防災訓練を毎年企画実施しなければなりません。 

沼津市で１年間に行われる防災訓練は、９月の防災の日に「総合防災

訓練」、１２月に「地域防災訓練」、そして我々の住む自治会は東南海地

震における予想津波被害指定地域なので、３月にも「津波避難訓練」が

行われます。１年に３回も実施しなければならないので結構大変です。 

９月は地域ごとの訓練に加えいくつかの自治会が合同で学校のグラウ

ンド等を使い、消防署や自衛隊も協力の上統合型の防災訓練が大きく開

催されます。輪番制で今年は当自治会も当たり年だったので、何回か準

備の為の会合を重ねましたが、当日雨天中止となってしまいました。 

この統合型防災訓練は、応急救護・蘇生・給水・避難・消火などの各

種訓練を消防署員などの指導の下、チェンソー・ジャッキ・給水車など

を使い実戦さながらに体験ができる訓練で、半日がかりで実施され、最

後に自衛隊の協力で避難食訓練としてカレーを食べることが出来る訓練

で、中止になってしまったのはちょっと残念でした。 

３回の訓練の内特に１２月の訓練は各自治会で何をやるかを決め実施

しなければならないので、毎年何をやったら良いのか考えてしまいます。

これまで天ぷら油の消火訓練、消火器・可搬ポンプ・バケツリレーでの

消火訓練、防災ビデオ鑑賞、避難経路確認訓練、情報伝達訓練など色々

とやりましたがいささかマンネリ気味になっている様に感じています。 

昨年は三角巾の訓練を実施しました。消防署に三角巾を訓練に使用す

る資機材として要望し無料拠出してもらいましたが、三角巾の折り方・

結び方を教えてくれる指導者の派遣は断られてしまいました。そこで自

分自身で町内の方々に指導するために、事前に薬局で三角巾を購入し、

ネットで「三角巾」を検索して何種類かの結び方を覚え、当日町内の皆

さんに冷や汗をかきながら指導しました。 

今年はＡＥＤ（自動体外式除細動器）の使用訓練をしようと思い、市

役所の担当部署に相談したところ、指導する人がいないので出来ないと

断られてしまいました。何年か前に当社の避難訓練で消防署の協力で実

施したことがあったのですが、今は出来なくなってしまったようです。 

結局迷った挙句に、ちょっと安易かなとも思いましたが、毛布と 1.8

ｍ程度の棒を使って作る簡易担架やパイプ椅子を使った救急搬送訓練と

災害伝言ダイヤルの体験をすることにしました。 

防災訓練はまたかと思われるくらい何回も何回もしつこく実施するこ

とが重要だとは分かっていますが、それでも何とか参加する側も意味を

感じてもらえる様にしたいと思うのです。しかしこれが難しい。 

いずれにしても、今後３０年以内に巨大地震が発生する確率は、｛東海

地震」８７％・「東南海地震」６０％と言われています。年に数回の訓練

も重要ですが、一人一人が日頃から危機感を持 

ち、家族内で災害時の行動を話し合ったり、非 

常食や防災グッズを用意するなどの準備をして 

おくことが大切であり、更には自分の命は自ら 

守ることが原則だと思います。 
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２０１８年１２月２７日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

師
走 

今
年
も
１
２
月
だ
と
い
う
の
に
、
昼
間
は
暖
か
い
日
が
続
い
て
い
ま
す
。
昨
年
の
１
２
月

も
朝
晩
は
冷
え
込
む
の
に
昼
間
は
暖
か
く
一
日
の
気
温
差
が
大
き
な
日
が
多
く
あ
り
ま
し

た
。
地
球
は
確
実
に
温
暖
化
し
て
い
る
よ
う
に
思
い
ま
す
。 

そ
し
て
早
い
も
の
で
２
０
１
８
年
も
暮
れ
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。
今
年
の
漢
字
と
し
て
清

水
寺
の
貫
主
が
揮
毫
し
た
一
字
は
、
相
次
い
だ
自
然
災
害
を
表
わ
し
た
「
災
」
。
北
海
道
胆

振
東
部
地
震
、
大
阪
府
北
部
地
震
、
島
根
県
西
部
地
震
、
西
日
本
豪
雨
、
台
風
の
直
撃
な

ど
、
思
い
出
し
て
も
本
当
に
多
く
の
自
然
災
害
が
続
き
ま
し
た
。 

そ
し
て
、
一
昨
日
の
ク
リ
ス
マ
ス
に
は
日
経
株
価
が
千
円
も
一
気
に
下
落
し
て
２
万
円
の

大
台
を
割
り
込
ん
で
し
ま
っ
た
「
災
」
。
前
日
の
ア
メ
リ
カ
の
ダ
ウ
工
業
株
の
下
落
の
影
響

で
世
界
的
な
株
安
と
な
っ
て
し
ま
い
ま
し
た
。
自
動
車
も
電
機
も
足
元
の
景
気
は
悪
く
な

く
、
今
後
の
市
場
に
つ
い
て
も
悲
観
的
な
予
想
は
余
り
な
い
の
に
、
売
ら
れ
過
ぎ
と
い
う
声

も
上
が
っ
て
い
ま
す
。
先
日
聞
い
た
日
経
エ
コ
ノ
ミ
ス
ト
の
話
で
は
、
コ
ン
ピ
ュ
ー
タ
ー
に

よ
る
株
の
売
買
に
お
い
て
、
一
定
の
条
件
で
株
を
売
り
買
い
す
る
プ
ロ
グ
ラ
ム
が
乱
高
下
の

振
幅
の
幅
を
大
き
く
す
る
と
の
こ
と
で
し
た
。 

今
年
１
年
お
世
話
に
な
り
ま
し
た
。
来
年
の
世
界
経
済
の
安
定
と
皆
様
の
ご
多
幸
を
祈
念

申
し
上
げ
ま
す
。
良
い
年
を
お
迎
え
く
だ
さ
い
。 
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社員ブログ 

● 山登り！ ●       建設部 森 直子 

先日家族で家の近くの小さな山へ山登りをしました。３０分ほど

で山頂へ着く小さな山でしたが、当日は天気も良く、紅葉もとても

きれいで、子供達も楽しそうに歩き出しました。 

８歳と５歳の娘が転んだりしないか、心配しながらの山登り

でしたが、むしろ一番心配なのは運動不足の私と９歳になる犬

でした。（犬は途中で歩かなくなったので抱きかかえながら登

りました。） 

半日ぐらいのお散歩登山でしたが、頂上で食べるおやつを準

備したり、家を何時に出発すれば、何時ごろ頂上へ到着し、家

へ帰ってくる時間から逆算すると頂上にどのぐらいいること

ができるかと、長女が時間の計画をたてる姿がとてもたのもし

く、娘たちの成長を感じることが出来ました。また次回、違う

山へも登ることができればとも思いま 

した。 

子供達の足を引っ張らないよう、犬 

と私は留守番とならないよう、私自身 

も体力作りをしていかなければとも思 

いました。 

■ 火災報知器 ■ 

住宅用火災警報器は、平成１８年６月１日に設置義務化され、当初に設

置された住宅用火災警報器は既に交換の時期をむかえているものが多く

あります。古くなると電子部品の寿命や電池切れなどで、火災を感知し

なくなることがあるためとても危険です。すでに電池切れで火災報知機

が作動しないという報告が多数されています。火災報知器にもよります

が、おおむね火災報知器は１０年を目安に交換した方が良いと思います。 

設置時期を調べるには火災警報器を設置したときに記入した「設置年

月」、または、本体に記載されている「製造年」を確認してください。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

 

なんだ・かんだ 

◆ 運動と健康 ◆            

以前にも書きましたが、毎年１１月に県の市民スポーツ振興の一環と

して、ボート競技の東部地区大会、「狩野川レガッタ」という市民参加型

ボートレース大会が開催され今年で７回目となりました。私は毎年この

大会の運営スタッフとして活動していますが、自分でボートを漕ぐこと

はまずありません。 

一般の方は公園のお椀ボートは漕いだことがあると思いますが、競技

艇であるボートを漕いだことがある方はほとんどいらっしゃらないと思

います。初めて乗った方にはまずまともに漕ぐことが出来ませんので、

参加者には大会前に１度練習で漕いでもらいます。 

競技用のボートは座ったシートが前後に動きますので、艇に固定した

足先を起点として体を前に出し腕を前に突き出すと、手に持ったオール

の先端(ブレード）が水中に入り、足を延ばしシートをスライドさせ体を

後ろに持って行くと同時に、オールを持った腕を折り畳み胸まで引くこ

とでブレードが水をつかんだまま基点となり船が後方へと進みます。 

単にこの往復運動を繰り返すだけなのですが、これが非常にしんどい

のです。全力で１０００ｍ走るのも大変ですが、ボートは同じ距離を負

荷をかけたまま走るようなものなのでなおさら大変なのです。（狩野レガ

ッタでは約３００ｍの距離を漕ぎます。） 

このボート大会に７５歳の方も参加されています。本当に脱帽です。

私はこのイベントでは出漕者をコールしたり、レースのタイムを掲示し

たりと歩き回っているだけなに、イベントが終わる頃には体がしんどく

なり、家に帰って夜９時前には起きていられず眠ってしまいました。 

その７５歳の方は大学でもボートを漕いでいたそうですが、毎年各地

で行われるボート大会に参加されていて、日ごろから体を鍛えているそ

うです。テレビを見ていてもこういう方は良く紹介されます。 

若い頃は体は動きますが、年齢の経過と共に体も動かなくなり、スポ

ーツをするのも億劫になりついつい楽をして何もせずに終わってしまい

ます。そして結局私のように筋力は衰え体を動かそうにも動かなくなっ

てしまいます。日頃からの鍛錬が非常に重要なのは良く分かっているの

についつい安きに流れてしまうのです。 

運動する目的は、生活習慣病の予防と筋力や体の機能の維持です。 

糖尿病、高血圧、脂質異常症といった生活習慣病の原因となるのは「肥

満」です。運動することにより脂肪を燃焼させ肥満を防ぎます。 

そして、運動をしなくなると、筋肉が減少するだけでなく、バランス

能力、心肺機能も低下し、歩くスピードが遅くなる、荷物を持つとバラ

ンスが保てずふらつく、小さな段差でつまずいてしまうなど、日常生活

に多大な影響を及ぼす恐れがでてきます。筋肉は何もしないでいると加

齢とともに減少していきますが、骨とは違って、 

いくつになってもトレーニングを行えばその 

分増やすことができる組織なんだそうです。 

必要な筋肉、機能維持の為にも運動が大事 

なのです。 

 そうなのですこんなこと分かっているので 

すができないのです。 

「運動」私の来年の一番のテーマです。 

 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/ 
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